



志定まれば 気盛んなり ～吉田松陰の教えに学ぶ～

校長 竹花 和人

※8月24日（月）2学期始業式での式辞より

今日からいよいよ2学期が始まります。2学期は学校生活を「充実」させる時期だと私は考えています。1学期に学んだことや身に付けたことを活用し、確実に定着させることで、学習面でも生活面でも1学期以上に充実した時期にしていきたいものです。特に、2年生の皆さん、「さわやか八戸グッジョブウィーク」により職場体験活動に取り組みます。また、1年生も3年生も総合的な学習の時間の一環で地域の方々と交流する機会が多くなります。このような教育活動を通して、学校で取り組んできた「あいさつ、返事」などを学校外でも同じように実行し、評価してもらうことで、活力ある学校をつくりていきたいものです。

さて、2学期の始まりにあたり、「志定まれば、気盛んなり」という言葉を紹介します。これは吉田松陰という人の言葉です。皆さんは、吉田松陰を知っていますか。松陰は、江戸時代末期の長州藩士です。長州は現在の山口県で、安倍総理大臣の出身県でもあります。

松陰は、松下村塾という塾で若者たちを指導しました。この塾で学んだ人物には、桂小五郎・伊藤博文など、明治政府の中心人物として近代日本の基礎を築いた人々がたくさんいました。松陰の弟子には、なぜそのような優秀な人たちが多かったのでしょうか。

それは、松陰が弟子たちの長所を見付け、それを誉めて伸ばそうとする指導を行ったからだといわれています。例えば、伊藤博文に対して、松陰は「周旋家になりそう」という評価をしています。周旋家とは周りの人間との調整役や世話役という意味で、伊藤博文は松陰の言葉どおり初代内閣総理大臣になるなど大政治家として活躍しました。松陰は、欠点を指摘はするものの、それを無理に直そうとはせず、長所についてほめることで、目標をもたせ、その目標に向かって努力しようとする意欲を大切にしていました。これが「志定まれば、気盛んなり」ということです。

2学期のスタートに当たって、改めて「志、すなわち夢や目標に向かって進もうとする強い信念」をもつことを大切にしてほしいと思います。このあと、学級で2学期の目標を考えるような活動があると思いますが、夢や目標を「志」に変えるためにも、なぜこの目標を定めるのか」「この目標を達成する意味は何か」ということもしっかりと考え、夢や目標の実現に努力し続けることができる事を期待しています。特に3年生にとっては、この2学期は中学校卒業後の進路を具体的に決定する大切な時期です。ぜひとも夢を志に変える

強い信念をもってください。

志定まれば 気盛んなり

養護教諭の交代のお知らせ

8月9日に養護教諭の山村真結先生が産前休暇に入りました。そのため、8月17日から養護助教諭の松森沙知先生が赴任し、山村の代わりにお子様の指導にあたることとなりました。来校の際は、気軽に声をかけていただければと思います。よろしくお願ひします。



除草奉仕作業への参加 ありがとうございました！

8月2日（日）に、2回目の除草奉仕作業が行われました。生徒の参加・保護者・教職員の参加率は85%以上でした。おかげさまで、校庭から校舎回りまで、とてもきれいになりました！



た。夏休み前の7月2日に環境委員のお父さんお母さん方が、除草剤を散布してくれていたこともあり、草の伸びが少し遅かったようです。そのため、普段できない校舎の裏などの草刈りをすることができました。新人戦も近づいています。陸上競技部や野球部の生徒のみなさんは、思いっきり部活動に取り組みましょう。

8・9月の日程

8月 2	6日 (水) 県学習状況調査 (2年)
6日 (水)	委員会活動
27日 (木)	生徒朝会・給食費引落日
28日 (金)	
9月 1日 (月)	グッジョブウィーク (2年生)
～4日	
3日 (木)	三八教育事務所長訪問 防犯弁論大会 (第二中)
4日 (金)	生徒朝会
7日 (月)	貧血検査 (2年)
8日 (火)	全校朝会
10日 (木)	音楽鑑賞 (八戸公会堂)
11日 (金)	全校朝会 (生徒会選挙告示)
14日 (月)	振替休業日 (9月19日分)
16日 (水)	市中体秋季大会壮行式
18日 (金)	生徒朝会

天気に恵まれ、 資源回収無事に終了！

8月19日（水）午後1時から、島守地区の空きビンや、アルミ・スチール缶の資源回収を行いました。保護者や評議委員の方々の御協力を得て、5台のトラックが集まり、生徒たちも4地区に分かれて、資源回収を行いました。生徒たちは資源回収の作業を通してボランティア精神を養い、働くことの大切さや責任をもって行動することの大切さを学ぶことができました。普段お世話になっている地域のみなさんへの感謝の気持ちを表すことができたと思います。また、収益金は生徒会活動に役立てていきたいと思います。御協力、ありがとうございました。



9月に入ります。9月に入ると2年生はさわやか八戸グッジョブウィーク（職業体験活動）が、中頃には、市中体秋季大会が、10月2日には中間テストがあります。目標をしっかりと、計画を立て、計画的に進めていきましょう。

9月 19日 (土)	市中体秋季大会 1日目
20日 (日)	2日目
21日 (月)	3日目・敬老の日
22日 (火)	国民の休日
23日 (水)	秋分の日
24日 (木)	集金日
25日 (金)	振替休業日 (9月20日分) テスト週間～1日
28日 (月)	給食費引落日
29日 (火)	側弯症検査 (2年) 全校朝会・委員会活動日
30日 (水)	教育指導課訪問・要請訪問
10月 1日 (木)	中教研 (教科) 3時間授業
2日 (金)	中間テスト